
炎热的天气、 陌生的球场、
诡异的运气， 面对实力平平的巴
林队 ， 国足交出了 0 ∶0的白卷 。
至此， 里皮以1平1负的成绩单结
束了两场热身赛。 随着中超即将
重启， 关于国足西亚之行的是非
功过， 将以极快的速度被遗忘。
至于主帅里皮 ， 他需要思考很
多 ， 这次为期9天的飞行拉练 ，

他到底收获了什么？
勤勉的武磊一次次地长距离

冲刺 ， 还两次射中了门梁和立
柱， 没辱没中超射手王的名号。
国脚们很努力， 甚至把主场作战
的巴林球员拖到了抽筋。 当态度
不再是关注的焦点， 真正的问题
也就开始浮现。

年过七旬的里皮一直站立在

场边指挥 ， 大部分时间是插着
腰， 用左手向场上球员比划。 却
也不止一次， 当中国球员出现了
非受迫失误， 转播镜头中的里皮
抬起胳膊， 默默地双手交叉抱着
肩膀———可能， 他很无奈。

赛后， 里皮的一席话， 是他
对球员状态不满的延伸： “亚洲
杯之前， 我会调更多的球员进入

阵容， 确实， 这次有的人状态不
好， 有的人状态不错。”

“面对球迷的批评， 我们有
心理准备 。 无论热身赛成绩好
坏， 亚洲杯的球员名单将证明，
谁是我满意的球员， 谁是我认为
不符合国家队要求的球员。”

两场零进球的背后， 进攻套路
的单一逐渐暴露。 即使对手是技术
不突出的巴林球员， 国足依然没
法体现出优势， 中前场配合的失误
率很高。 联想到中超大多数球队
的攻守核心是外援， 国家队层面
的组织能力缺失也不让人意外。

但换个角度， 整个8月期间，
中超连续进行了一周双赛。 9月
初的国家队比赛日之后， 联赛的
争夺更是进入白热化。 在这个特
殊的时间段， 国家队决定安排西
亚客场的长途飞行比赛， 球员的
疲劳难以避免。

队长郑智坦言： “联赛期大
家比较疲劳 ， 比赛结果不是很
好。 特别是首场面对卡塔尔， 大
家的身体状态普遍不在最佳。”

正值赛程繁密的联赛关键时
段， 国足决定长距离飞行集训，
这样的选择值得商榷。 足协希望

为亚洲杯时的西亚客场提前做准
备， 但究竟效果几何？

果然， 国足这次遇上了几乎
所有的不利因素———武磊连续踢
中门柱和横梁， 裁判一连几次做
出了明显偏向主队的判罚， 这又
恰是国足多年来征战西亚客场的
常态。

“西亚客场向来难啃”， 这
句中国足球的历史经验， 又一次
被验证。 让人略感担心的是， 西
亚拉练结束了， 国足似乎也没找
到应对之术。

当里皮在场边露出焦急的神
情， 球迷的担心又多了一层。 亚
洲杯之后 ， 里皮还愿意留下来
吗？ 输给卡塔尔之后， 里皮的未
来开始显得有些扑朔迷离， 他赛
后直指球员状态太差， 无奈和失
望几乎写在每个字里。 他会离开
中国吗？ 此刻， 没人知道答案。

带着这些疑问， 中超又要开
踢了， 国家队留下的悬而未决的
问题， 只能留给里皮慢慢琢磨。
这一次 ， 他既要为国足出谋划
策， 也要考虑自己的未来———中
国足球下一步的方向， 一下子变
复杂了。 （中 新）

■职工体育

怀柔举办职工羽毛球比赛
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中甲北控变更新队徽： 红蓝变红金

里皮是解铃人还是系铃人？

本报讯 （记者 赵思远） 9月
10日 ， “载梦冰雪 多彩童年 ”
北京市中小学 “冬奥会、 冬残奥
会吉祥物征集” 启动仪式暨东城
区前门小学奥林匹克教育阶段性
成 果 展 示 在 东 城 区 前 门 小 学
举行。

据了解， 北京市中小学 “冬
奥会、 冬残奥会吉祥物征集” 活
动正式启动后， 各区将把此活动
与课程和奥林匹克教育相结合，
通过美术课、 主题班队会等多种

形式， 普及冬奥知识， 征集吉祥
物创意方案。

活动中， 前门小学的同学们
演绎了歌曲 《大梦想家》 《冰雪
彩虹》 徒手操， 还首次推出记载
学校举行冰雪项目的丛书 《冰雪
情》。 另外， 全国中小学首座滑
雪模拟机落户前门小学， 该滑雪
机将服务于前门小学、 前门外国
语学校， 日后将辐射更多的周边
学校。 最后， 前门小学师生还展
示了体育课堂-滑雪模拟机体

验、 美术课堂-绘画我心目中的
冬奥吉祥物、 英语课堂-我与奥
林匹克教育、 传统文化课程-毛
猴与冬奥项目等课程， 积极响应
吉祥物征集活动的号召。

前门小学校长于立宁表示，
学校的冰雪文化主题教育自2016
年起已经历三个学年， 这是百年
老校在教育改革背景下， 探索育
人新渠道、 新载体的大胆尝试，
更是前门小学教育工作者的一份
情怀和执着。

本报讯 （记者 崔欣 通讯员
宋雅欣） 近日， 为期三天的2018
年怀柔区职工羽毛球比赛在区体
育公园综合馆拉开帷幕， 29家基
层单位的300名职工报名参加了
此次比赛。

据怀柔区总工会党组书记 、

主席曹立仓介绍， 为深入贯彻落
实 《全民健身条例》， 全面践行
“健康中国行———科学健身主题
宣传活动”， 并在推进怀柔区新
一轮创建全国文明城区工作中，
全力发挥 “娘家人” 的桥梁纽带
作用， 搭建多彩服务平台， 区总

工会特举办了此次羽毛球比赛。
“大赛分为体验组和竞技组， 每
组150人。 比赛项目包括男、 女
子单打、 双打和混合双打5个单
项。 体验组各单项比赛取前8名
选手， 参加竞技组比赛； 竞技组
比赛分别录取前8名予以奖励。”

本报讯 中甲北控足球队昨
天在其官方社交平台上公布了
球队的新队徽， 新队徽主色调变
为红金色， 整体效果简洁大方。

北控足球队前身为北京八喜
足球队， 2014年北京八喜联合竞
技足球俱乐部有限公司主要股权
转让并更名为北京控股足球俱乐
部， 球队队徽也以红蓝色为主色
调。 本赛季至今北控位列中甲中
游， 22场比赛取得7胜9平6负的

战绩排在中甲第9位。
北控足球队在自己的官方社

交平台上写道，“北京控股足球俱
乐部从今天起正式启用新队徽。
新队徽在保留原先的设计元素的
同时， 将主色调变更为红、 金两
色，整体效果更为简洁大方。 ”

对于新队徽的解释， “在新
队徽元素方面， 雄鹰代表超凡的
勇气、 不屈的毅力与永不退缩的
运动精神， 借此激励球员拼搏向

上， 鼓励球队勇创佳绩。 在新队
徽配色方面， 红色代表力量， 金
色代表荣誉， 新队徽配色进一步
与球队比赛服统一， 也更加贴合
国 旗 的 色 调 ， 借 此 增 进 球 队
团结， 培养球员荣誉感以及爱国
精神。 同时新队徽也表达了俱乐
部以球育人的态度， 希望能为中
国培养出更为全面、 优秀的足球
人才。”

（西风）

本报讯 近日 ， 原首钢男篮
的夺冠功臣莫里斯出现在了广东
男篮的训练馆中， 莫里斯表示如
今对于北京， 我已经没有太多特
殊的感情， 无论是我自己还是我
熟悉的队友， 基本都离开了。

作为CBA的老熟人 ， 上周
五晚上刚抵达东莞的莫里斯很快
就适应了新城市新节奏， 他甚至
比华南虎的其他队友更早来到训
练馆 。 奔跑 ， 运球 ， 站定 ， 出
手， 球入网……前二十分钟， 他
单独进行适应性投篮， 随后去健
身房进行了力量训练。

曾经作为北京男篮的夺冠功
臣， 新赛季将披上华南虎战袍征
战， 多少会让老球迷们对时光流
逝心生唏嘘。

不过， 他本人倒是很坦然：
“非常期待新的赛季， 可以来宏
远我非常开心 。 实际上无论在
哪支队 ， 哪个赛季 ， 我都会全
力以赴。 如今对于北京， 我已经
没有太多特殊的感情， 无论是我
自己还是我熟悉的队友， 基本都
离开了。”

莫里斯还是那个球迷们熟悉
的莫里斯， 表情很酷， 和新队员
们的交流暂时还不算太多。 “整

个休赛期 ， 我都没有停止过训
练， 想要保持一个好的状态， 现
在看起来 ， 努力是有回报的 。”
莫里斯如是说。 而上赛季颇为困
扰他的膝盖伤势， 如今看起来也
已经完全恢复。

“这次来东莞的感受自然与
以前很不一样， 但近距离接触这
座城市， 还是让我喜欢， 气候环
境都很舒适。 最重要的是， 新赛
季、 新挑战让我很兴奋。 所有人
都很关注我和易建联之间会产生
什么化学反应， 现在我还没能和
他合练， 相信等他归队之后， 我
们之间会很不错。” 莫里斯的言
语间始终透露着来到宏远的兴奋
之情。

除了莫里斯之外， 华南虎新
援苏伟、 孟铎也已与球队合练，
不过两人各有自己的针对性训
练。 孟铎以体能恢复为主， 他在
体能教练的指导下 ， 进行绕场
跑、 折返跑等。 苏伟则更多进行
有球训练， 包括投篮练习， 篮下
攻防训练等。 训练场上球员间气
氛轻松， 虽人员远未齐整， 但看
得出球员们为了新赛季的备战都
十分投入。

（艾文）

莫里斯： 对北京无太多特殊感情
北京中小学启动

“冬奥会、冬残奥会吉祥物征集”活动


